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今日济南

精读

增增加加出出租租，，更更要要多多上上公公交交车车
不少市民担心增500辆车治标不治本

5日，本报以《新增500辆车，能否缓解打车难》为题，报道了本月22日济南市交通运输局将就拟增
加500辆出租车召开听证会。新闻刊发后，众多读者表达看法。他们认为，增加出租车有必要，但并不
治本，增车后，会让省城交通更堵。市民认为，增加出租车，更要多上公交车，大力发展公交，吸引更多
的人坐公交出行。

“市民的建议很到位。”6日，山
东大学交通规划设计研究中心主
任张汝华接受记者采访时表示，出
租车只能作为市民出行的补充方
式。根本解决市民出行难题，不能
靠增加出租车数量，而应大力发展
公共交通。

张汝华表示，作为一种特殊出
行方式，出租车有存在的必要，并
且要有一个合理的拥有量。“多了
无益，少了也会影响市民的特殊需
求，但如何保证一个合理的保有
量，相关部门应该仔细核算。并且
听证会上要多听听老百姓的心
声。”

张汝华也认为，“打车难”与交
通拥堵、高峰期出租车“逃离”市区
有很大关系。他表示，增加出租车，
即使有必要，相关部门也应提高现
有出租车的营运效率。无论从管理
政策上，还是经济方面，都应该多
做文章，鼓励出租车司机在上下班
高峰期积极到市区营运，“否则增
加再多的出租车也没有用。”

张汝华表示，解决市民出行难
题的根本之道在于大力发展公共
交通。首先应保证公交车的路权，
给予公交车更多的专用道；其次，
要有充足的公交场站；另外，还要
有政府的资金支持。“另外，要尽快
推行公交弹性票价，鼓励更多的市
民乘坐公交出行。”

专家说法

要充分发挥
出租车营运效率

担忧>>

增车有必要，担心又添堵

“现在打车难确实很严重，原
因真的是车辆少吗？”不少市民表
示，越是着急上班，越是见不着出
租车，半天等来一辆，也大都拉着
客。市民陈女士说，“以前不明白
为何高峰期打不着车，原来司机
不愿往市区跑。”

对此，山东黄金出租公司
的王师傅解释，上下班高峰期，
虽然市区打车的人多，但交通拥
堵，无论长途还是短途，顶多拉一
个活儿，平峰期，在市区接一个起
步价8元的活儿，也就用10分钟，
但高峰期同样的活儿能堵半小
时。“高峰期，估计有一半的出租
车在市区外围转悠”。

另外，省城出租车白班和夜
班司机的交接时间一般为早上和
晚上的六七点钟，交接前，司机还
要留出足够的时间去加气。这也
导致上下班时，很多出租车明明
亮着空车灯却不拉客。

“我下午6点要与夜班司机交
接，4点半至5点就得准备去加气
站加气。”的哥张先生表示。

不少市民认为，在“打车
难”的情况下，增加一定的出租
车数量还是有必要的。但他们
也担心这会使济南的交通更加
拥堵。市民周芬表示，在私家车

日益增加的情况下，如今又要
增加出租车，会给交通带来更
大压力。

建议>>

BRT降价，提升公交运力

如何解决出行难？市民提
出了建议。“济南不是建公交都
市吗，应该建公交专用道，增加
公交车数量。”刘丽建议，增加
公交车的同时，现有的BRT恢

复使用月票，票价改为一元。
“建议发展公交，吸引更多

人坐公交出行。”市民伊女士
说。“随着城市发展，增加出租车
是趋势，但增加公交车更好，既省
钱又方便。”不少市民表示，“打车
难”之所以存在，与公交不完善有
很大关系。“如果公交既方便又快
捷，开车的人、打车的人肯定就
少，道路也就畅通了。”

刘丽每天坐公交上下班，
对此深有体会。她说，早晨上班

时，从鑫达小区到燕子山西路，
十几站的路程，需要一个多小
时。“

采访中，市民普遍反映，上
下班高峰期，乘公交车太慢，时
间无法保证。“原来坐BRT很方
便，但现在买了月票不能用，很
多人不再乘坐，这明显与建设
公交都市相违背。”刘丽说，很
多同事都希望BRT能恢复成一
元，增加运力，让公交车成为市
民出行的主要交通工具。

本报记者 李飞

省城拟增加500辆出租车，一些市民认为，多上公交车才是解决交通问题的根本途径。
本报记者 李飞 实习生 胡丹 摄
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